

EL ANCORA



LA INMACULADA CONCEPCION

Celebra hoy la Iglesia Católica, nuestra Madre, una de sus fiestas más solemnes, conmemora uno de sus misterios más encantadores y sublimes, y la España se viste de gala, se llena de regocijo y alegría al recordar la fiesta de su Divina Patrona.

Hoy es el día en que se recuerda á la piedad de los fieles aquel inolvidable 8 de Diciembre de 1854, en que se declaró el misterio de la Concepcion Inmaculada de Maria; aquel momento solemne, en que el Santo Pontífice Pio IX, asistido del Espíritu Santo, y hablando infalible desde la Cátedra de San Pedro, único asiento de la verdad en la tierra, agregó al tesoro de la fe la declaracion de este dogma, confirmando así con su autoridad augustísima y suprema una creencia comun en Doctores y Prelados, en religiosos y escritores, en poblaciones y muchedumbres de fieles. Aquel día se declaró—y declarado queda para siempre—ser artículo de fe creer que la Santísima Virgen María, por privilegio especial de Dios, Nuestro Señor, fué preservada, en el primer instante de su concepcion benditísima, de la mancha que en todos produce el pecado original de nuestros primeros padres.

Quede para teólogos eminentes y personas versadas en este género de estudios la ingrata tarea de convencer á los que se llaman pomposamente racionalistas (cuando Dios sabe lo que suelen tener de racionales) acerca de la conveniencia y verdad de este misterio en cuanto las fuerzas de la razon pueden explicarlo. Quede para doctos escriturarios mostrar sus anuncios y figuras de la antigua ley para que se persuadan otros que disculpan su falta de creencias con exégesis bíblicas más ó ménos verdaderas. Nosotros los simples fieles nos reservamos la mejor parte que jamas nos será quitada: nos reservamos el ejercicio de nuestra fe, de esa virtud sublime á quien algunos consideran como mutilacion de la razon humana, cuando es precisamente todo lo contrario, es decir, su perfeccion y desarrollo, su mejor complemento, su más cumplido titulo de nobleza. Por ella y con ella creemos que Dios Nuestro Señor, que sacó al mundo de la nada con la fuerza de su omnipotente *Fiat*, providente y amoroso le conserva y sostiene á través de los tiempos y de las edades. Ese Dios para el que nada hay imposible por ser Rey Señor de todo cuanto ha existido, existe y puede existir, al pensar en descender á la tierra para redimir al humano linaje, preservó de la culpa original desde el primer instante de su concepcion santísima á aquella incomparable Mujer que había de ser su Madre durante los treinta y tres años de su vida en el mundo, y á quien había de dejar ejerciendo esta mision divina sobre los hombres momentos ántes de declarar desde el santo madero de la Cruz que todo estaba consumado y concluido.

Y esta Madre Purísima, esta Mujer escogida entre todas para aposentar en su seno virginal, mediante la operacion del Espíritu Santo, á la segunda persona de la Trinidad Beatísima, es la patrona de España.

Ella fué la que despues de su Asuncion á los Cielos, se dignó bajar de su trono de gloria y fijar sus plantas en aquel inolvidable Pilar, timbre el más glorioso de los mil que en su larga historia ostenta el nobilísimo pueblo aragones. Ella fué la que desde Covadonga animó el valor de Pelayo y su gente y les prestó su ayuda para derrotar á la morisma inaugurándose al pie de su altar la Reconquista Castellana, que unida despues á la Pirenaica, como doce arroyos confluentes, habían de coronar su apoeya de siete siglos con la inmortal rendicion de Granada. Ella se ha manifestado y aparecido visiblemente en las cimas de las poéticas montañas del solar vascongado, en las fuertes almanas de Madrid, en la Fuencisla de Santiago, en los encantadores riscos de Montserrat, y en otros mil parajes que todo español sabe de memoria, siendo inútil que yo se los recuerde. Y aun en el siglo pasado y en la corte de un Monarca de tristísimo recuerdo para todos los buenos españoles, en medio de aquellos enciclopedistas y volterrianos, abuelos de los liberales de ahora, fundó aquel Rey desdichadísimo una Orden que lleva su nombre y tiene por espíritu honrar la Pureza de la Concepcion de la Virgen.

¡No nos dejes, Madre mia! Os diré hoy, repitiendo un verso tan popular como encantador que nuestras madres nos enseñaron en la cuna.

¡No nos dejes, Madre mia, Madre purísima, castísima Virgen! No permitas que tu querida España continúe por este triste camino de apostasias y secularizacion que ha de conducir á los españoles á la pobreza y miseria de sus cuerpos y á la corrupcion y muerte de sus almas. No permitas que tu nombre sea ultrajado y ofendido en esos mil periódicos impios, en esas cátedras sin Dios, entre esas muchedumbres faltas de fe y con sus conciencias empedernidas. Aparta tus purísimas ojos de esta España oficial olvidada de Ti ó que sólo te festeja exteriormente, pero cuyo corazon no te ama; y fíjala en ese pueblo fiel, única representacion de aquella inolvidable España de otros tiempos que fué toda tuya, en esas honradas muchedumbres que sólo esperan la salvacion de Dios por tu intercesion poderosísima. No desoigas nuestras súplicas, ayúdanos á vencer y derrotar á tus enemigos, que sólo por eso lo son nuestros, y haz que vuelvan á reanudarse rotas tradiciones, brillando días mejores para este país, digno, por su devocion á Ti, de mejor suerte.

¡Así sea, Madre de mi alma! Y así será: que nadie acudió jamas á Tu Trono sin ser atendido en sus súplicas y socorrido en sus peligros y necesidades!

SECCION RELIGIOSA.

FESTIVIDAD DE MAÑANA.—La Concepcion de la gloriosa siempre Virgen María Madre de Dios.
SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO—San Romarico, abad, en el monasterio de Luxeuil.

CULTOS.—*Mañana domingo.*—En San Jaime concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis y media; á las siete y media habrá comunión general; á las diez se cantará la misa mayor, con música, y predicará D. Juan Barceló. Por la noche, á las siete y media, la música cantará la coronilla de la Virgen, y despues la reserva precedida de *Te Deum*.

En Montesion á las siete y media, misa de comunión general, con cánticos, para los congregantes de la Buena Muerte; y á las ocho concluirá la novena de la Inmaculada. Por la noche á las cinco y media el ejercicio de la Buena Muerte con sermón que predicará el P. Eduardo Orts, de la Compañía de Jesus.

En San Juan, á las diez, al tiempo de una misa, se hará el ejercicio del Corazon de Jesus, con exposicion.

El ejercicio dedicado al Corazon de María, se hará en San Francisco, Socorro y Teresas, por la tarde, con exposicion.

En la Merced, por la tarde, el ejercicio de la Buena Muerte.

FIESTAS EN HONRA DE LA INMACULADA CONCEPCION DE MARÍA.

En la Catedral, á las seis de la mañana, se cantará prima y despues oficio matinal con música; á las siete habrá comunión general; á las diez la misa mayor en la que el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo celebrará de Pontifical, predicando despues del Evangelio el M. I. Sr. D. Gaspar Vidal. Por la tarde los actos de coro y la procesion de costumbre.

En Santa Eulalia, á las siete y media, comunión general para las Hijas de María; á las diez misa mayor. Al anochechar tendrá lugar el ejercicio mensual con exposicion.

En Santa Cruz, á las diez, misa mayor con sermón.

En San Nicolas, á las siete y media, habrá misa de comunión general; á las diez se cantarán horas menores y la misa mayor, y predicará el P. José Auba. Por la tarde, á las tres y media empezarán las Cuarenta Horas dedicadas á su Santo Titular, en seguida se cantarán vísperas, maitines y laudes solemnes, concluyendo con el ejercicio Sabatino y la reserva.

En la Concepcion, á las siete y media, misa de comunión general para las Hijas de María; á las diez misa mayor con sermón por D. Miguel Ferrer. Por la tarde un rato de meditacion, cantándose *El Oratorio* y la reserva.

En Santa Clara, á las diez, misa mayor y sermón por el P. Melchor Plánas. A las cinco de la tarde exposicion, un rato de meditacion, el salmo *Benedicta*, y la reserva.

En las Capuchinas, á las nueve, misa mayor con música. Por la tarde, á las cinco, meditacion, coronilla y la reserva.

Santa Magdalena, á las ocho y media, misa mayor. Por la tarde el ejercicio de la Purísima.

En San Cayetano, á las nueve, misa mayor solemne con música.

En San Magin, á las siete y media comunión general para las Hijas de María; á las diez terciacantada y la misa mayor con música y sermón por el P. Cirilo Ramis. Por la tarde á las tres y media, el ejercicio mensual de las Hijas de María.

En Santa Fe se honrará el misterio tiernísimo de la Purísima Concepcion de Nuestra Señora, con su solemne ejercicio á las seis y tres cuartos durante el santo sacrificio de la misa; y por la tarde á las tres y media, despues de rezado el Santo Rosario, tendrá tambien lugar una solemne funcion en honor de la Señora.—En este día todos los asociados y cofrades de la Virgen Santísima del Buen Camino, recibidos los santos sacramentos de Confesion y Comunión, podrán ganar indulgencia plenaria, aplicable á las almas del Purgatorio, concedida por el Papa Leon XIII, visitando la iglesia de Santa Fe, y rogando segun la mente de Su Santidad y demas fines de nuestra Santa Madre la Igleeia.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen Purísima.

Línes.—En San Nicolas continuarán las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis y media; á las diez horas y la Misa mayor con sermón que dirá D. Miguel Barceló. Por la tarde los actos de coro, y al anochechar ejercicio de los Sagrados Corazones de Jesus y de María, y la reserva.

CORTE DE MARIA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Rosario.

SECCION EXTRANJERA.

REVISTA DE ROMA.

Otra vez los peregrinos franceses.—La Santa Sede é Inglaterra.—Llegada del duque de Baena.—El nuevo Ayuntamiento de Roma.—Causas de la Congregacion de Sagrados Ritos.—Probable disolucion de la Cámara de los diputados.

Anteayer partió de Roma la última seccion de peregrinos franceses, despues de haber asistido á una Misa celebrada exclusivamente para ellos por el Padre Santo el sábado último en la Basilica del Vaticano, á puerta cerrada, y á la solemne ceremonia de la beatificacion del Venerable Pedro Chanel, protomártir de la Oceania.

En la noche del día anterior al de su marcha, los peregrinos disfrutaron de un rato de esparcimiento en el hospicio de Santa Marta. Los directores de la peregrinacion y los individuos de las comisiones romanas de recibimiento pronunciaron varios discursos en aquella especie de velada.

Esta peregrinacion, en todo el tiempo que ha permanecido en Roma ha estado admirable por su ordenada y tranquila actitud, y ha edificado á todo el mundo con su extremada disciplina y compostura, las cuales han dejado muy satisfecho al Padre Santo.

Se halla en Roma de algunos días á esta parte el señor duque de Baena, nuevo embajador de España en el Vaticano. Al día siguiente al de su llegada pasó á visitar al Cardenal Sr. Rampolla, Secretario de Estado de Su Santidad. Dentro de pocos días será recibido en audiencia solemne por el Padre Santo para la presentacion de credenciales.

Tambien ha llegado el general Litton Simmons, embajador extraordinario de la reina de Inglaterra en la corte pontificia, á quien concederá, asimismo, en breve audiencia Su Santidad; pero entre tanto ha tenido ya algunas entrevistas con el cardenal monseñor Rampolla.

A lo que tengo escrito á ustedes tocante al carácter extraordinario de la embajada inglesa enviada al Vaticano debo añadir algunos pormenores.

La venida del general Litton Simmons se halla relacionada, segun mis informes, con un plan que deberia combinarse con la Santa Sede para el mayor fomento de las misiones católicas en Africa.

El gobierno ingles, siempre positivo en sus miras políticas y económicas, necesita nuevas salidas para sus mercancías, necesita nuevos centros de consumo para ellas y nuevos mercados de comercio, y se los proporciona en Africa, en donde parece que Inglaterra se prepara á fundar un vasto imperio colonial anglo-africano, en el cual estará comprendido el Egipto, que de seguro no dejará que se le escape de las manos, antes por el contrario, conservará en su poder para tener á raya á la diplomacia.

Mas los salvajes ó semi-salvajes no son grandes consumidores de mercancías, especialmente de las de lujo ó de comodidad en el estado medio bárbaro en que se encuentran, y por lo tanto es preciso procurarles la civilizacion y la cultura europeas. A llevar la civilizacion al continente negro pueden contribuir extraordinariamente los esfuerzos de los misioneros, y por lo tanto nada más oportuno que evangelizarlo. Por otra parte, el gobierno ingles sabe por experiencia propia que las misiones protestantes son tan estériles cuanto son fecundas las misiones católicas. El espíritu mercantil ingles, que es excelente calculador, no hace distinciones religiosas; acepta todo lo que le reporta utilidad, venga de donde viniere. De ahí el deseo de que la Santa Sede dé gran extension á sus innumerables misiones de aquellas partes del Africa, existentes en la actualidad y á las que se formen en los territorios que más adelante ocupe Inglaterra, ofreciendo por su parte con tal objeto todas las facilidades y todo el favor y proteccion posibles.

La Santa Sede, por su parte, debiendo y queriendo atender ántes que todo á la propagacion de la fe católica entre los pueblos infieles, no puede dejar de aceptar las expresadas ofertas. Si de la propagacion de la civilizacion católica resulta una utilidad material y económica á una potencia protestante, no es eso cuenta suya; ántes por el contrario, hay motivo de esperar que esos protestantes beneficiando de la obra de los misioneros católicos, vean más fácilmente tarde ó temprano en donde está la verdad, porque sólo la verdad liberta y fecunda á los pueblos y á las naciones hasta en lo temporal.

Así, pues, es de esperar que la Santa Sede y la nueva embajada inglesa acordarán combinaciones útiles á una y á otra parte.

Creo que con ese plan de fomento de la obra de evangelizacion católica en Africa, guarda conexión el pensamiento de la Santa Sede de restablecer la jerarquía católica en Egipto, con la restauracion

del patriarcado de Alejandría de que hablé á ustedes en una de mis anteriores Revistas.

El 19 de este mes se tuvo en el Vaticano la Congregacion preparatoria de Sagrados Ritos, que tengo ya anunciado á ustedes, para el examen de los milagros que se afirma haberse obtenido de Dios por la intercesion del Venerable Avila, sacerdote español, de cuya causa de beatificacion se está tratando.

El mismo día, los Eminentísimos Cardenales pertenecientes á la misma Sagrada Congregacion y los Reverendísimos Prelados Oficiales y Consultores emitieron ante Su Santidad su voto sobre la duda *an toto procedi possit* á la beatificacion de los Venerables Ancina, Obispo de Saluzzo y Pirrotti de las Escuelas Pías. Este es el último acto necesario para estas dos beatificaciones, acto que puede esperarse habrá sido favorable, y en este caso las dos beatificaciones se celebrarán probablemente en Febrero próximo, época en que se encontrará en Roma una numerosa peregrinacion italiana.

Esta peregrinacion, segun me parece habérselo escrito ya á ustedes, estaba fijada para el día de la Epifanía del Señor, más con posterioridad se ha creído oportuno, por razon del frío de Enero, diferirla hasta el mes inmediato.

En la noche de ayer se reunió por primera vez el nuevo Ayuntamiento nacido de las elecciones generales del 10 de Noviembre y dió en seguida una señal del carácter que le distingue.

Segun la nueva ley, los individuos del Ayuntamiento debían elegir el alcalde. Muchos y muy opuestas eran las candidaturas que se presentaron para ese importantísimo puesto en el Capitolio. Al fin la mayoría eligió alcalde al comendador señor Armellini, hombre de carácter benigno, fácil de dejarse conducir y de limitado talento; pero que para los republicanos tiene el mérito que le da el nombre que lleva: es hijo de aquel abogado Armellini que en el año 1849 fué uno de los triunvires de la República Romana junto con Mazzini y con Saffi.

En la misma sesion de la noche de ayer, uno de los concejales que pertenece al partido moderado monárquico propuso á la municipalidad enviar un telegrama de congratulacion y de obsequio á la reina Margarita con motivo de ser ayer sus días. Aprobóse la proposicion, más abstuvieron de votar, permaneciendo sentados, los concejales radicales y los siete concejales obreros.

Se asegura, y parece que con gran fundamento, que en el próximo Febrero se disolverá la Cámara de los diputados de Italia y se convocará para Marzo á elecciones políticas generales.

Despues del ensayo hecho del casi universal sufragio en las elecciones administrativas, á las cuales se ha dado carácter abiertamente político, puede razonablemente adivinarse que las elecciones legislativas próximas resultarán bastante radicales, es decir, republicanas.

La masonería italiana procede de algun tiempo á esta parte con menos lentitud de lo acostumbrado en ese camino que más tarde ó más temprano ha de conducirnos á la abolicion de la monarquía y á la proclamacion de la república en Italia. De ello existe un presentimiento general bastante marcado. La singular pacífica revolucion que ha lanzado del trono al emperador don Pedro, del Brasil, á pesar de ser él tambien mason y afecto á la masonería, ha acongojado mucho á los monárquicos y llenado de regocijo á los radicales, los cuales esperan, y así lo dicen sin rebozo en sus conversaciones, que en breve Portugal seguirá el ejemplo del Brasil, y que de allí se propagará rápidamente el incendio á España y atravesando los Pirineos y los Alpes, se extenderá por Italia, fomentándolo la república francesa.

Y por esto creo yo que no se ha abandonado en el Vaticano la idea de una posible partida del Papa de Roma y hasta de Italia, si tanto llegasen á apremiar los acontecimientos.

Entre tanto, las condiciones morales de toda Italia, y especialmente de Roma, van empeorando siempre de una manera espantosa. Todos los días las gacetas de los periódicos dan cuenta de asesinatos, de heridas, de duelos y de suicidios.—P.

CORREO DE HOY.

MADRID 4 DE DICIEMBRE.

Las minas de Reocin han sido teatro de un drama sangriento.

Declaróse un incendio en una galería y penetraron los primeros sin que fuera notado por nadie, el capataz Pedro Galárza, viudo de 45 años de edad y con un hijo, y el peon Pedro Gallo, de 19 años de edad, soltero, ambos vecinos de Torres.

Poco despues de la entrada de estos dos, el encargado de las minas, con el piadoso fin de evitar

alguna desgracia, cerró la puerta de la galería y perecieron dentro, víctimas de la asfixia por el humo y el calor, los dos infelices.

— Ha sido villanamente atropellado en una casa de su propiedad en la villa de Granollers el presbítero D. José Fortuny, beneficiado de Santa María del Mar de Barcelona.

Al penetrar en su casa en las primeras horas de la tarde del jueves, se arrojaron sobre él dos ladrones que le sujetaron cruelmente apretándole la garganta y amenazándole con asesinarle al primer grito que diera. Afortunadamente para dicho sacerdote, recelosa la sirvienta, no abrió la segunda puerta de la casa sin ver antes lo que ocurría en el portal, y al apercibirse de ello salió al balcón en demanda de auxilio y le fué prestado por los transeúntes, pero cuando habían volado los criminales, dejando abandonados, como recuerdo de su fechoría, un sombrero y una barba postiza.

Como la casa en donde ocurrió el suceso radica en el centro de Granollers, el vecindario está justamente alarmado.

— El Rdo. P. Pierling ha publicado una curiosa obra de historia y política religiosa, con el título de *Los Papas y los Czares*. Para escribirla se han consultado los archivos del Vaticano, Florencia, Milan, Moscow, Wilna, Ragusa y Copenhague. Se aplauden tanto su erudición y su crítica, que se juzga uno de los mejores libros de su género publicados en el presente siglo.

PARTES TELEGRAFICAS.

Madrid 5 (á las 10'15 mañana).

El Liberal ha sido denunciado por un suelto referente al crimen de la calle de Fuencarral.

Ayer se reanudó la discusión de los presupuestos; pero se suspenderá á instancias del Sr. Gamazo hasta que esté ocupado el puesto del ministro de Hacienda.

Se dice que Martos se halla inclinado á la conciliación.

Los amigos del señor Alonso Martínez niegan que éste se oponga á ello.

Insistese que para Pascuas estallará la crisis.

Anoche se celebró en el Círculo Mercantil una numerosa reunión de los gremios. El presidente ha dado cuenta de la conferencia que celebró con el señor Sagasta para gestionar contra el proyecto de modificación de la contribución industrial, diciendo que el presidente del Consejo de ministros se negó á acceder á abandonar dicho proyecto.

Varios individuos, en vista de ello, han pronunciado enérgicos discursos y se ha acordado procurar llegar á un acuerdo con todos los industriales de provincia para combatir el proyecto, llegando si es preciso hasta darse de baja de las matrículas, organizar manifestaciones en la corte y en provincias, que una comisión visite á la Regente para exponerle los inmensos perjuicios que ocasionaría el proyecto y mantener una campaña en la prensa.

Paris 5 (á las 6'30 tarde).

Asegúrase que el czar de Rusia está resuelto á aplazar por algunos años la boda de su hijo con la hermana del emperador de Alemania.

La prensa de esta capital pide que el Gobierno y las Cámaras se preocupen de la renovación de los tratados de comercio y que se obtengan grandes beneficios para la producción francesa.

Berlin.—Han fracasado las tentativas de avenencia entre los mineros y los patronos de la cuenca carbonífera de Essen. El día 18 del actual se celebrará una reunión magna de obreros para acordar que la huelga sea general.

Washington.—El ministro de Hacienda, monsieur William Windom, ha redactado un proyecto para reducir la acuñación de la moneda de plata y hacer una emisión de billetes con la garantía de los depósitos de lingotes de dicho metal que posee el Tesoro.

Londres.—La colonia italiana de esta capital ha dado un banquete en honor del conde Torielli, nuevo ministro italiano en Inglaterra.

El conde Torielli pronunció un discurso, diciendo que la unidad de Italia se debe principalmente á Inglaterra, á M. Massini y á Crispi, dejando en segundo lugar á Francia.

Cádiz 6 (á las 2'15 madrugada.)

Puedo ampliar las noticias referentes al submarino *Peral*.

Salió del dique llegando á medio canal, recorriendo 15 kilómetros.

Al detenerse fué cerrada la escotilla y estaba casi sumergido, haciéndose entonces las comprobaciones de óptica y de orientación.

El *Peral* verificó luego cuatro inmersiones totales, hasta desaparecer la bandera debajo del agua.

El buque permaneció sumergido durante tres horas y quince minutos, habiendo respirado el aire almacenado la tripulación, que era el doble de la que le corresponde.

Estas pruebas han demostrado que la navegación submarina está resuelta definitivamente.

EL ANCORÁ

PALMA 7 DE DICIEMBRE DE 1889.

Vamos á comunicar varias noticias que seguramente serán del agrado de todos nuestros amigos, á quienes no podemos menos de suponer amantes y admiradores de todo lo que redunde en gloria para nuestra tierra.

Dichas noticias son acerca del pasó que va abriéndose en el continente y hasta en Francia la obra tantas veces celebrada por nosotros, *Dios y el Cosmos*, de nuestro queridísimo amigo Sr. D. Miguel Amer.

La Revista Calasancia, órgano de las Escuelas Pías y redactada por sabios PP. Escolapios, ha dado minuciosa cuenta de *Dios y el Cosmos* con grandes y expresivos elogios.

En la Librería de Propaganda Católica del Call se recibió días pasados carta de un doctísimo catedrático de la Universidad católica de Lovaina en Bélgica en que pide la obra *Dios y el Cosmos* para hacer de ella un exámen crítico desde las columnas de *La Ciencia Católica* de Paris, de cuya seccion bibliográfica está encargado dicho profesor.

El Cosmos, revista reputadísima en Francia, que se publica en Paris desde el año 1852, que fué dirigida largos años por el celeberrimo P. Moigo y que está exclusivamente consagrada á las ciencias experimentales, acaba de dar cuenta de la obra del Sr. Amer en términos tan encomiásticos y tan honorosos y halagüeños para el autor, para todos los que nos honramos con su amistad y para todos los que con noble orgullo llevamos el nombre de hijos de Mallorca, como se puede ver á continuación.

Dice así *El Cosmos* en el número correspondiente al 30 de Noviembre último:

«Con este título *Dios y el Cosmos* ó sea *el ateísmo materialista ante las ciencias experimentales*, D. Miguel Amer acaba de publicar en España y en la hermosa lengua de su país, la más completa y la más triunfante refutación del *Positivismo*, por medio de las mismas ciencias experimentales. De esta excelente obra sólo la primera parte ha visto aún la luz pública; pero esta parte, por sí sola, basta completamente para demostrar hasta la evidencia que la materia, ídolo de los positivistas, no merece los honores divinos á que pretenden elevarla. El lector de esta obra queda puesto al corriente del estado actual de las ciencias experimentales, y no puede menos de seguir con interes siempre creciente la argumentación, tan elegante como sólida, del sábio autor. Sería de desear que esta obra fuese traducida á nuestra lengua y propagada en Francia, en donde el materialismo trastorna tantos espíritus. Si el autor nos autorizase, tendríamos sumo placer en encargarnos nosotros mismos de esta traducción, teniendo sólo en cuenta el gran bien que produciría á todos sus lectores, así á los incrédulos como á los creyentes.»

Después de palabras tan terminantes, despues de declaraciones tan explícitas, despues de manifestaciones tan elocuentes, al ver que la obra de nuestro amigo á los dos meses de publicada ha llamado la atención en Paris hasta el punto de ofrecerse una revista tan acreditada como *El Cosmos* á traducirla por el gran bien que puede hacer en una nacion en concepto de muchos la más sabia y adelantada; ante esto, repetimos, haríamos traición á nuestros sentimientos si no felicitáramos de nuevo con todo nuestro corazón al Sr. Amer, á nosotros mismos, á todos los periódicos que con nosotros celebraron desde luego dicha obra, y á toda Mallorca; pues honra es señalada para nuestra isla una obra como *Dios y el Cosmos* que en dos meses que cuenta de vida pública ha alcanzado lo que muchas, aunque por otra parte notables, no alcanzan sino despues de años ó no lo alcanzan jamas.

Decimos que ha alcanzado el honor de ser traducida porque sabemos que el autor ha autorizado ya á los redactores de *El Cosmos* para que hagan lo que tanto según parece desean hacer los cuales seguramente pondrán manos á la obra desde luego.

Finalmente hemos de decir también que según parece el Sr. Amer ha recibido estos días carta del Emmo. Sr. Cardenal Rampolla, Secretario de Estado de S. S. Leon XIII, en que le notifica que depositó su obra *Dios y el Cosmos* á los pies del Sumo Pontífice, el cual se dignó recibirla con expresivas muestras de aprecio y agradecimiento, encargándole que escribiese al autor dándole las gracias y mandándole la Bendición Apostólica para el mismo y su familia.

Esta carta del Cardenal Rampolla seguramente habrá llenado de gozo y satisfacción al Sr. Amer por venir de quien viene y por la Bendición del Vicario de Cristo que ella se le manda, que no puede menos de ser para todo buen católico uno de los favores más singulares y distinguidos.

GACETILLA LOCAL.

Hechos merecido la distincion de ser invitados con un B. L. M. de la Junta Directiva del Círculo de Obreros Católicos á la solemne fiesta del homenaje poético y musical que los socios del mencionado Círculo celebrarán mañana, á las siete y media de la noche, en obsequio de la Purísima Concepcion de María, como ya dimos cuenta en el número de ayer.

Segun el programa que se nos ha remitido, parece que aquel acto revestirá grandeza y sublimidad.

Helo aquí:

PROGRAMA.

- 1.º Plegaria, para violín, piano y armonium, por Godefroid.
- 2.º Discurso, por D. Juan Ferrá.
- 3.º Lectura de poesías.
- 4.º Ave-Maria, sobre el primer Preludio de Bach, para violín, piano y armonium, por Gounod.
- 5.º Lectura de poesías.
- 6.º Melodía, para violín, piano y armonium, por Massot.
- 7.º Lectura de poesías.
- 8.º Serenata, para violín, piano y armonium, por Braga.

Agradecemos tan galante obsequio.

El Sindicato de Riegos de la acequia de *Baster* saca á pública subasta la construcción de 300 metros lineales de acequia comprendida en el predio *Miralles*, del término municipal de Espórtas. El pliego de condiciones está expuesto en la casa del Sr. Presidente sita en la calle de San Juan, núm. 9, en donde se celebrará la subasta mañana á las once del día.

Sobre las nueve de ayer noche llegó á nuestro puerto, procedente de Cetta, el vapor *Cataluña*, con 4 pasajeros y pipas vacías.

Esta mañana á las siete ha llegado de Barcelona el vapor *Lulio*. Ha traído la correspondencia, 89 pasajeros y carga.

En *Son Llull* de la Vileta fué ayer mañana encontrado cadáver un hombre en su propia casa. Según dictámen de los médicos, la muerte ha sido natural.

El *Boletín Oficial* del jueves publicó las altas y bajas en el censo electoral para Diputados provinciales en el distrito de Menorca.

En Pollensa se ha de nombrar el agente ejecutivo para la cobranza de los arbitrios y demas impuestos del Ayuntamiento de aquella población.

Ayer fondeó en este puerto, además del vapor *Menorca*, el bergantín italiano *Francisco de Paula*, capitán D'Ottone, procedente de Cetta, con 9 días de navegación, 7 marineros, 4 pasajeros y cargamento de toneles.

No se despachó ninguna embarcación.

Sobre unos 150 hombres se hallan ocupados en Madrid en limpiar las aceras y calles de la mucha nieve que las cubre. El tiempo, que ha mejorado, facilita muho esta penosa operación.

El número 101 del *Semanario Católico*, repartido hoy, contiene los trabajos literarios que indica el siguiente sumario:

«La Inmaculada Concepcion de María, por don Guillermo Roig Pbro.—La devoción á la Virgen, por D. Mariano Servera.—La Isla del Rosario (conclusion), por Fray Paulino Alvarez.—A la Verge Santísima (poesía), per D. B. S.—Inmaculada (poesía), per D. A. M. P.»

Noticias de la Isla de Menorca:

— El Alférez de Carabineros D. Felipe Galdin, que prestaba sus servicios en esta ciudad, ha sido destinado á Andraix, y nombrado para reemplazarle el de igual graduación D. Gregorio Sanchez Lucas.

— En algunas alfarerías de Ciudadela se ha tenido que tasar las horas de trabajo á los operarios, á causa de la escasa demanda de ladrillos que se nota desde algun tiempo á esta parte, lo cual es bastante sensible teniendo en consideración que son numerosos los trabajadores dedicados á dicha industria en aquella ciudad.

— El segundo maquinista del vapor *Menorca*, D. Bartolomé Pórcel Cervera, ha sido habilitado como segundo maquinista naval por el Excmo. señor Capitan General de Marina del Departamento de Cartagena, recibiendo esta semana el nombramiento por conducto de esta Comandancia de Marina.

SECCION DE ANUNCIOS

MONTEPIO CATALAN DE QUINTAS

El año pasado funcionó por primera vez en estas islas el Montepío Catalan de Quintas establecido en Barcelona desde hace 11 años y que actualmente tiene sus oficinas en la calle Ancha n.º 64. Había nombrado representante para la recaudación de capitales, la acreditada compañía Cambio Mallorquin.

El ensayo hecho el año pasado le demostró que la mucha distancia y sobre todo la interrupcion que podian experimentar los correos por causa de los temporales, podrian ocasionarle conflictos para verificar sus operaciones con toda la exactitud y puntualidad que son necesarias, lo cual redundaría en perjuicio de sus asociados y en desprestigio tal vez de la formalidad y buen nombre del Montepío Catalan.

Por esta razon, pues, ha desistido de continuar operando en las Baleares y lo hace público para conocimiento de las varias personas que nos han consultado.

A. CARBONELL

MEDICO-CIRUJANO-DENTISTA

Se tratan las enfermedades de la boca y las que tienen relacion con ellas. Se cura la caries (muela picada), raras veces se extraen las muelas, y si se desea se hace sin dolor por un procedimiento exclusivo de mi práctica. Se montan dientes y dentaduras sobre oro, platino y caoutchouc, de sistemas variados, siempre útiles para comer y hablar y no se distinguen de los naturales. Recibe de diez á cinco de la tarde. Fonda Balear, Palma.

4-8

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6, á las 7 n.

Se ha confirmado la noticia de haber sido visitado el Sr. Alonso Martínez por un grupo de la mayoría, con objeto de significarle que no tolerarán la conciliacion con el Sr. Romero Robledo.

El Sr. Becerra está indispuerto.

El lunes asistirá el Sr. Canalejas á las Córtes.

Madrid 6, á las 9'50 n.

Senado.—El Sr. Pezuela ha hecho una interpelacion en la que censuró la lentitud que se observa en la construccion de los arsenales.

Se asegura que el Sr. Márto se propone suscitar un debate sobre la conciliacion.

Madrid 6, á las 8 n.

Congreso.—Los Sres. Alix y Márto censuraron que no continuara la discusion del sufragio y de los presupuestos y han calificado al gobierno de informal. El Sr. Márto lo atribuye á querer sostenerse el Sr. Sagasta, sequestrando la prerrogativa. Pidió se abordase la crisis de frente. Despues el Sr. Azcárate hizo una interpelacion sobre el Ayuntamiento.

Madrid 7, á las 2'30 m.

Ha fallecido el marques de Montemar.

En Lisboa se hacen grandes preparativos para recibir al rey D. Pedro. El gobierno pasará á recibirle en la embocadura del Tajo. Pasan de cuarenta los corresponsales. Han sido fletados muchos vapores. La prensa republicana se muestra benévola con el Emperador. Se insiste en que D. Pedro abdicará á favor de su nieto. Descansará en Lisboa diez días; luego marchará al medio día de Francia y pasará por España.

POMADA VEGETAL PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES
Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.
DEPOSITO CENTRAL
Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.

GRANDE OLEOGRAFIA
DE NUESTRA SEÑORA DEL CARMEN
Esta hermosa estampa, que mide un metro por setenta centímetros, es la que los PP. Carmelitas y Terciarios de España han ofrecido á S. S. Leon XIII en ocasion de su Jubileo Sacro, y no obstante de su gran mérito artístico solo vale 5 pesetas, haciéndose rebajas al por mayor desde un 20 á 33 1/3 por 100, segun los pedidos. Dirijirse á la Tipografía Católica y al Corresponsal de la Revista Garmelitana, Calle del Real num. 24.

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
POR MEDIO DE EL
Elixir, Polvo y Pasta Dentíficos



DE LOS
RR. PP. BENEDICTINOS

de la ABADIA de SOULAC (Gironde)
Prior DOM MAGUELONNE
DOS MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880 — Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO 1373 POR EL PERCE
Pedro BOURSAUD

«El empleo cotidiano del Elixir Dentífico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encias rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

«Es un verdadero servicio rendido á nuestros lectores señalando esta antiquísima y útil preparacion como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»
Elixir 2'50, 5', 10'; Polvo 1'75, 2'50, 3'50; Pasta 1'75, 2'50;
Elixir el 1/2 lit. 14', Litro 23'.

Casa fundada en 1867
Agente General: **SEGUIN** 3, Rue Huguerie, 3
BORDEAUX
Depósito en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

SOCIEDAD

El Fomento de la Pintura y Escultura.

La Junta directiva acordó celebrar el día 14 de Diciembre próximo, á las cuatro de la tarde, y en el lugar que ocupa dicha sociedad, un sorteo, distribuyéndose 150 pesetas en dos lotes de la manera siguiente:

Primer lote de 100 pesetas.
Segundo lote de 50 id.
Lo que se anuncia por medio del presente, para conocimiento de los señores socios y artistas de la misma.
Palma 30 Noviembre 1889.—El secretario, por ausencia—Antonio Fuster.—El Presidente, Juan Esteva.

Cuadros al oleo.

Almoneda de una cama, dos mesas rinconeras, una librería, sillas, cuadros de Mezquida, libros de medicina, cirujía, historia y literatura, etc. Ademas instrumentos de cirujía; y por último muchos muebles antiguos y modernos, de nueve á cuatro de la tarde. Calle de la Palma número 13 piso 3.º
1-4

175 millones.

Las personas que posean facturas ó recibos del empréstito forzoso de 175 millones y les convenga hacer el cange, pueden dirijirse á D. Eugenio López, calle de Capuchinas, número 31, piso 1.º izquierda.
0-10

¿SALDRÁ EL PAPA DE ROMA?

Folleto de actualidad por Tomás de Villanueva y revisado por la autoridad eclesiástica, se vende á 15 céntimos de peseta en la Librería de Propaganda Católica.

PUM!
Enrique Lamolla
LÉRIDA
MEDALLA DE ORO
y Gran Diploma de Honor
Pídase en Cafés, Confiterías y Ultramarinos

Refrescante agradable

La acreditada magnesia efervescente Valenzuela se vende á una peseta el bote.
Se descuenta el envase á su devolucion.
Venta en Palma: Farmacias plaza de la Libertad 10, y plaza de la Cuartera, 2.
57

TALLER DE DORAR Y PLATEAR

Bronces de todas clases y níquel
Reparaciones de cálices, copones, y objetos de iglesia
Cubiertos garantidos por diez años

SOLA, DORADOR 10-24
Calle de la Constitucion, 24.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	117'00
Cambio Mallorquin.	86'50
Ferro-carriles de Mallorca.	64'25
Alumbrado por Gas.	140'00
Harinera Mallorquina.	108'00
MADRID.	
4 p ^o interior.	74'65
4 p ^o amortizable.	88'45
Billetes hipotecarios de Cuba.	105'75
Banco de España.	410'50
Tabacos.	107'00
BARCELONA.	
4 p ^o perpetuo interior.	74'45
4 p ^o perpetuo exterior.	76'05
4 p ^o amortizable.	89'37
Billetes hipotecarios de Cuba 1888.	105'62
Banco Hispano-Colonial.	61'40
Ferro-carriles del Norte.	84'00
PARIS.	
4 p ^o Español.	72'93
Panamá.	63'75